
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 27 de março de 2009. 2 
Aos vinte e sete dias do mês de março do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 
Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Reitor, Professor Doutor Zaki Akel 5 
Sobrinho. Presentes o Vice-Reitor, Professor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros 6 
Titulares Vanessa Kava-Cordeiro, Ana Maria Muratori, Antônio Barbosa Lemes Júnior, Daniel 7 
Ikenaga, Claudio Antonio Tonegutti, Dimas Agostinho da Silva, Heraldo Maciel França 8 
Madeira, Eneida Desiree Salgado, João Carlos dos Santos Horst Filho, João Vítor Pilon Peixoto, 9 
Lígia Negri, Luiz Carlos Baeta Vieira, Madlaine Célia de Lima, Maria Augusta Bolsanello, 10 
Nelson Luís da Costa Dias, Rodrigo Arantes Reis e Vanessa Gonçalves Curty. Presentes também 11 
os Conselheiros Suplentes Michely Beira Costa, Simone Cristine Cavallari e Luiz Antonio 12 
Passos Cardoso. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia 13 
Lopes, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Sérgio Scheer e representando a 14 
Pró-Reitora de Graduação, Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto. Justificaram suas 15 
ausências as Conselheiras Ana Lucia Tararthuch e Marineli Joaquim Meier. Havendo quorum, o 16 
Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da reunião realizada em 17 
31.10.2008, a qual foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o Presidente deu posse aos novos 18 
representantes da comunidade junto ao CEPE: Senhor Luiz Carlos Baeta Vieira (titular) e Senhor 19 
Marcos Mueller Schlemm (suplente); e Senhora Janeslei Aparecida Albuquerque (titular) e 20 
Senhora Maria Madalena Ames (suplente). Ato seguinte, o Presidente também deu posse ao 21 
novo representante discente João Carlos dos Santos Horst Filho, em substituição ao acadêmico 22 
Diego Iturriet Dias Canhada. Ainda na parte reservada aos informes, o Presidente registrou a 23 
necessidade de substituição da ex-conselheira Laura Ceretta Moreira na comissão designada pelo 24 
CEPE para proposta de alteração das Resoluções 19/90 e 53/01-CEPE que regulamentava os 25 
estágios na UFPR. A indicação do novo representante ficou a ser apresentada à Secretaria. Ainda 26 
nos informes o Conselheiro Nelson Luis da Costa Dias solicitou inclusão em pauta e em regime 27 
de urgência do processo nº 064435/2009-51 referente a proposta de resolução normatizando o 28 
pagamento de bolsistas “stricto sensu” e iniciação científica subsidiados por fundações de apoio 29 
da UFPR. A inclusão foi aceita. A Conselheira Eneida Desiree Salgado solicitou a inclusão na 30 
pauta do processo nº 026859/2008-36 bem como a retirada dos processos 014151/2008-32 e 31 
015401/2008-51 no item 5 da pauta. Aceito. Em seguida o Presidente registrou o êxito do I 32 
Encontro dos Coordenadores de Cursos de Graduação com a PROGRAD ocorrido no dia 24 de 33 
março do corrente. Sobre o tema a Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto, enquanto 34 
Coordenadora de Políticas no Ensino de Graduação da PROGRAD, registrou a participação 35 
expressiva dos Coordenadores no evento destacando que um dos principais assuntos abordados 36 
foi em relação ao PROVAR, envolvendo a avaliação do programa e eventuais alterações que se 37 
façam necessárias. Encerrando os informes, o Presidente destacou a decisão do COPLAD de 38 
aprovação do novo Programa de Bolsas Acadêmicas para 2009 com ênfase ao significativo 39 
aumento do quantitativo, a criação de novas modalidades e aumento dos valores. Finalizou 40 
comunicando também que nessa sessão do COPLAD ficou definida a apresentação de um 41 
relatório avaliativo do Programa pelas Pró-Reitorias. Encerrados os informes, deu-se início à 42 
Ordem do Dia: 01) Processo nº 047702/2007-63 – Proposta do Setor de Tecnologia de 43 
Criação do Núcleo das Empresas Juniores da UFPR. Relator de vista: Conselheiro Antônio 44 
Barbosa Lemes Júnior; Relator de vista: Conselheiro Alexandre Knesebeck; Relatora original: 45 
Conselheira Edmeire Cristina Pereira. Os pareceres dos relatores foram favoráveis ao pedido. 46 
Em discussão, num primeiro momento, debateu-se se o Conselho deveria inicialmente votar o 47 



parecer do relator e após proceder a discussão da proposta de resolução. O Presidente externou a 48 
compreensão de que o Conselho havia sinalizado na direção da criação do núcleo, entretanto via 49 
que a minuta de resolução deveria ter alguns pontos esclarecidos. Foi também registrado o 50 
entendimento de que, para preservar a autonomia das Empresas Juniores, poderia ser trabalhado, 51 
não no sentido da formalização da estrutura das referidas empresas, mas do reconhecimento das 52 
empresas já existentes. Diante destas questões, o processo foi retirado de pauta ficando a 53 
PROGRAD, em conjunto com um grupo de alunos ligados a empresas juniores e o relator de 54 
vista, definir o encaminhamento mais adequado ao processo. Assim acordado, passou-se ao 55 
próximo ponto de pauta. 02) Processo nº 049394/2008-91- Solicitação do Diretório 56 

Acadêmico do Curso de Engenharia Química de alteração do calendário escolar para 57 
inclusão de semana acadêmica. Relator de vista: Conselheiro Daniel Ikenaga; Relatora 58 
original: Conselheira Lígia Negri. O relator de vista exarou parecer favorável à solicitação do 59 
Diretório Acadêmico do Curso de Engenharia Química. Em seguida foi lido o parecer original, 60 
contrário ao pedido, com a justificativa que a referida semana acadêmica coincide no calendário 61 
acadêmico aprovado pelo CEPE com o período previsto para a realização de atividades desta 62 
natureza. Em discussão, alguns conselheiros se pronunciaram, inclusive destacando a 63 
importância de que não haja a fragmentação entre o ensino, a pesquisa e a extensão. O Presidente 64 
entendeu a importância da observação, comunicando que levará a questão para as Pró-Reitorias, 65 
visando uma futura discussão temática no CEPE. Neste momento o Magnífico Reitor justificou a 66 
necessidade de se ausentar da sessão, sendo os trabalhos assumidos pelo Vice-Reitor, Professor 67 
Doutor Rogério Andrade Mulinari. Não havendo mais manifestações, os pareceres foram 68 
colocados em votação, restando o parecer original aprovado por maioria de votos (12x05). 03) 69 

Processo nº 058250/2008-26 – Reconsideração de Adriana de Souza Martins referente 70 
concurso público docente. Processo relatado pelo Conselheiro Dimas Agostinho da Silva que 71 
exarou o seguinte parecer: “VOTO: Considerando os atos legais, os fatos, os documentos e 72 
argüições acima e com o objetivo precípuo de manter os atos da quase centenária UFPR, por 73 
meio de seu Conselho Universitário, sob a égide da ética e da imparcialidade encaminham e 74 
VOTO o seguinte: 1 – Reformar o parecer emitido em 05/12/2008, definindo-se pelo deferimento 75 
do recurso da candidata Adriana de Souza Martins na instancia do CEPE. 2 – Anular o 76 
Concurso Público de Provas e Títulos para Professor Adjunto do Departamento de Zootecnia, 77 
na vaga de Zootecnia Geral em regime de dedicação exclusiva realizado entre os dias 30 de 78 
junho de 2008 e 02 de julho de 2008. 3 – Tornar sem efeito, em decorrência da anulação do 79 
Concurso, a Portaria número 8262 de 22 de dezembro de 2008 da UFPR”. Em discussão o 80 
Conselheiro João Carlos dos Santos Horst Filho registrou seu voto favorável ao parecer do 81 
relator. Durante a discussão, sugeriu-se o envio do processo à Procuradoria Federal na UFPR 82 
para emissão de parecer jurídico sobre a questão. Não havendo consenso em relação a proposta, 83 
o encaminhamento foi colocado em votação, sendo o mesmo indeferido por maioria de votos 84 
(14x2). Ato seguinte, o parecer do relator foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado de 85 
forma unânime. Tendo em vista os fatos registrados pelo relator no seu parecer, também foi 86 
deliberada a instauração de processo de sindicância pela PROGEPE para verificação das 87 
questões que envolvem o concurso em tela. 05) Processos 014240/2008-89, 016846/2008-59; 88 

018402/2008-58, 014964/2008-22, 015400/2008-15, 014660/2008-65, 024037/2008-11, 89 
012053/2008-61, 012055/2008-50, 015398/2008-76, e 054185/2008-60 – Alteração de regime 90 
de trabalho de 40 horas para DE dos seguintes interessados Luciano Fernandes Huergo, 91 
Marcio Roberto Pie, Lupe Furtado Alle, Wanderson Duarte da Rocha, Renato Rizo 92 
Ventura, Sheila Maria Brochado Winnischofer, Lia Sumie Nakao, Maria Cristina Leme 93 
Godoy dos Santos, Rubens Bertazolli Filho, Anderson Joel Andrade e Clóvis Luiz Machado 94 



da Silva. Considerando os objetos coincidentes dos processos, os mesmos foram relatados em 95 
bloco, sendo os pareceres lavrados pela Conselheira Eneida Desiree Salgado, favorável à 96 
homologação dos pedidos de alteração de regime de trabalho. Em discussão, o Conselho aprovou 97 
a sugestão de encaminhamento de que os próximos processos relativos a essa matéria fossem 98 
deliberados em nível das Câmaras do CEPE. Sendo este o entendimento reinante, os pareceres 99 
foram colocados em votação, sendo todos homologados por unanimidade. 08) Processo nº 100 

064435/2009-51 – Proposta da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação de 101 
regulamentação de bolsistas (regime de urgência). Processo relatado pelo Conselheiro Nelson 102 
Luís Dias, exarou o seguinte parecer: “A resolução proposta vem resolver um problema urgente 103 
na instituição, que é a manutenção de alunos de pós-graduação strictu sensu que dependem de 104 
recursos geridos através de convênios e contratos com a participação das fundações de apoio. A 105 
resolução é cuidadosa em estabelecer critérios transparentes para a concessão de bolsas, e 106 
também para estabelecer seus valores.  Ela ordena e regulariza as atividades destes alunos 107 
dentro da UFPR. Diante do exposto, meu parecer é favorável à sua aprovação”. Após as 108 
explicações complementares apresentadas pelo Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, o 109 
parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Face ao adiantado 110 
da hora, os demais processos da pauta ficaram transferidos para a pauta da próxima sessão. Nada 111 
mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, 112 
da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 113 


